
Wir wollen den bisherigen Info-Brief „wiederbeleben“ und durch einen attraktiven Newsletter ersetzen. 
Wie gefällt er Ihnen? Geben Sie uns gerne eine kurze Rückmeldung. 
 
 
 

Aufsichtsratssitzung 
Der Aufsichtsrat hat sich am 29.09.2021 in Siegburg getroffen und zusammen mit dem 
Vorstand beraten. Die Tagesordnung war lang und mit rund 100 Seiten Unterlagen 
(davon rund die Hälfte „Jahresabschluss 2020“ und ein Viertel „geplante Satzungs-
änderung“) umfänglich unterfüttert. Zu Beginn wurde Frau Guckelsberger verab-
schiedet, die aufgrund ihres Ausscheidens aus den Diensten der Stadt Siegburg auch ihr 
Aufsichtsratsmandat verliert. Steuerberater Stefan Düx war als Gast geladen und 
erläuterte den umfangreichen Jahresabschluss. 

Generalversammlung 

Die nächste Mitgliederversammlung findet wieder als Präsenzveranstaltung statt. Der 
Termin: 7. Dezember 2021, um 19.00 Uhr, im neuen Rhein Sieg Forum in Siegburg. 
Freuen Sie sich mit uns und dem Aufsichtsrat, wieder gemeinsam eine Präsenz-
veranstaltung durchführen zu können. Eine gute Gelegenheit zum gemeinsamen 
Austausch, die neuen Mitglieder kennen zu lernen und mit den neuen Vorständen zu 
sprechen. Wie bei allen Veranstaltungen werden wir die 3-G-Regeln beachten und Sie 
bitten, sich frühzeitig noch vor der noch folgenden Einladung für die Veranstaltung 
anzumelden. Bitte geben Sie dabei an, ob Sie bereits geimpft oder genesen sind. Alle 
übrigen Mitglieder müssen sich, sollten sich die Rahmenbedingungen bis dahin nicht 
grundlegend ändern, testen lassen. 

Satzungsänderung 

Die Pandemie hat gezeigt, dass manches nicht möglich ist. Auch wenn wir als Vorstand 
aufgrund der aktuellen, der Pandemie geschuldeten Rechtslage die Möglichkeit gehabt 
hätten, eine digitale Veranstaltung durchzuführen, waren die Rahmenbedingungen 
hierfür (noch) zu aufwändig. Neben den anfallenden Kosten von rund 1.600 € wäre die 
Organisation komplex gewesen – vor und während der Veranstaltung. Deshalb haben 
Vorstand und Aufsichtsrat im vergangenen Jahr davon Abstand genommen. 

In die Zukunft geschaut macht es jedoch Sinn, darüber nachzudenken, vielleicht eine rein 
digitale, eine Präsenz- oder eine zweigeteilte Veranstaltung (digital / vor Ort) durch-
zuführen. Die weit weg wohnenden Mitglieder könnten so digital der Generalversamm-
lung folgen und würden ihre Stimme digital abgeben. Die derzeitige Rechtslage lässt dies 
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nur bis 31.12.2022 zu. Daher ist es vorteilhaft, bereits jetzt die Satzung für diese 
zukünftigen Möglichkeiten zu öffnen und entsprechende Paragraphen einzufügen. 

Neben diesen Regelungen zur „Digitalen Generalversammlung“ (§§ 27a-c) werden 
Klarstellungen zu der Zusammensetzung des Aufsichtsrates (§ 18), zu den gemein-
samen Sitzungen von Vorstand und Aufsichtsrat (§ 19a), den Abstimmungen und 
Wahlen (§ 25) sowie der Niederschrift (§ 27) ergänzt. Details erfahren Sie als Mitglied 
mit der Einladung zur Sitzung. 

Jugendzentrum Lohmar 
Die Besichtigung der künftigen Baustelle erfolgte am 28.09.2021. Gemeinsam mit der 
Stadt Lohmar wurden der aktuelle Dachzustand erfasst und die bevorstehenden 
Arbeiten abgestimmt. Planmäßig sind die Bauarbeiten für die neue Photovoltaikanlage 
am 04.10.2021 gestartet. 

Die Verträge über die Nachrangdarlehen zur Finanzierung des Projektes wurden bereits 
versandt und von den meisten Mitgliedern gegengezeichnet und zurückgeschickt 
worden. Wer das noch nicht getan hat, sollte dies bitte zeitnah erledigen sowie die 
Darlehenssumme überweisen. 

Neue Mitglieder 
Wir haben neue Mitglieder in unserer Genossenschaft aufgenommen und sie gleich 
gefragt, was sie motiviert, bei uns Mitglied zu werden. Die Antworten waren nicht nur 
spannend, sondern zum Teil auch sehr umfangreich: 

• „… Beweggrund zur Mitgliedschaft ist, dass wir die Energiewende hin zu effizienten, 
nachhaltigen Energien unterstützen wollen! Die Idee, dabei selbst als Bürger aktiv 
zu werden statt auf offizielle Stellen zu warten, finden wir sinnvoll. Wenn wir das nun 
mit dem ersten Nachbarschafts-E-Auto in Siegburg hinbekommen ("Carsharing im 
Veedel"), zeigt sich ja auch, dass man durchaus etwas bewegen kann!“ 

• „…Einsatz für eine nachhaltige, sichere und möglichst autarke, regionale Energie-
erzeugung u. -versorgung.“ 

• „… Ich möchte den CO2-Fußabdruck unseres Haushalts möglichst auf null bringen 
(zumindest rechnerisch). In meinem Landkreis besteht derzeit leider keine Möglich-
keit, sich an Projekten zu beteiligen, die die Erzeugung von ökologischer Energie 
voranbringt. Deshalb habe ich mich überregional umgesehen und bin auf ihre 
Genossenschaft gestoßen. Ich weiß, dass es für die Energie Genossenschaften gar 
nicht so einfach ist, geeignete Flächen für neue Projekte zu finden. Wenn es aber 
neue Projekte gibt, würde ich mich gerne beteiligen.“ 

• „…letztlich bin ich auf die Bürgerwerke gestoßen, als es mal wieder darum ging, 
einen neuen Stromanbieter zu finden. Wir waren länger bei den Elektrizitätswerken 
Schönau ... das regionale Konzept [ist] ein Grund mehr, [der] für die Bürgerenergie 
sprach.“ 

• „…Gerade beim Strom kann man ja klimamäßig viel erreichen! Und funktionieren 
wird die Umstellung auf nachhaltige Energie nur, wenn man ihn auch versucht 
regional zu produzieren…“ 

• „…Da ich kein eigenes Dach zur Verfügung habe, würde ich sozusagen dann 
andernorts mich mit anderen bzw. über eine Institution wie Ihre zusammen-
schließen wollen, um eine solche Anlage oder ähnliche Projekte gewinnbringend zu 
stemmen…“ 

• „…die Arbeit der Energiegenossenschaften fasziniert mich ungemein: Die 
Energiewende selbst in die Hand nehmen und dadurch gleichzeitig Klimaschutz 
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voranbringen und Vorurteile gegenüber Erneuerbaren Energien abbauen. Davon 
möchte ich gerne ein Teil sein…“ 

• „…Wir haben uns vor kurzem … getroffen und dort sind unabhängig von einer Agrar-
PV noch einige unbelegte Dachflächen, worüber wir demnächst vielleicht einmal 
reden sollten…“ 

Alle neuen Mitglieder wurden von uns gerne aufgenommen (in alphabetischer 
Reihenfolge): Tobias Blicker (Siegburg), Michael Böhl (Luxemburg), Jochen Gerhards 
(Siegburg), Monika Gläser-Ley (Siegburg), Petra und Jürgen Heising (Siegburg), Jens 
Juhre (Bonn), Rudolf Mößner (Burglengenfeld), Holger Otto (Köln), Manuel Rieger 
(Hennef), Hans-Georg Schwalb (Bonn), Jonas Steinbach (Bornheim). 

Energiewende-Ausschuss 

Frau Sara Zorlu, Vorsitzende des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Tourismus, 
Marketing, Digitalisierung und Energiewende der Gemeinde Eitorf, hat den Vorstand 
eingeladen, am 19.08.2021 seine Arbeit im Ausschuss vorzustellen. Vorstand Christian 
Holz hat diese Aufgabe in seiner Heimatstadt gerne übernommen. Die interessierten 
Fragen der Ausschussmitglieder wurden ausgiebig beantwortet.  

Mobilitätstag Eitorf 
In Eitorf fand am 19.09.2021 der Mobilitätstag statt. Der Vorstand wurde von einem 
Nutzer des Carsharingprojektes Steinbahn unterstützt. Herzlichen Dank an Stefan 
Lengfeld! 

Mobilitätstag Windeck 
In Eitorf und Windeck fanden am 19.09.2021 zeitgleich Mobilitätstage statt. Der 
Vorstand wurde von einer Nutzerin des Carsharingprojektes Steinbahn unterstützt. 
Herzlichen Dank an Judith Hoeck! Als Initiatorin des Projektes Steinbahn konnte den 
Besuchern der gut besuchten Veranstaltung Rede und Antwort stehen. 

Unser Dank gilt auch Andreas Goor, der sich unermüdlich für ein Carsharingprojekt in 
Windeck einsetzt. 

Rathaus Siegburg 
Am 21.09.2021 war der Vorstand Gast im Bau- und Sanierungsausschuss der 
Kreisstadt Siegburg. Eines der Themen war die Errichtung einer Photovoltaikanlage auf 
dem zu sanierenden Rathaus. Die Anlage sollte sich möglichst über alle Dachflächen 
erstrecken, um einen hohen Eigenverbrauch zu erzielen. Hierzu hat der Vorstand eine 
Einschätzung abgegeben und sich für eine Optimierung der Anlage ausgesprochen. 
Derzeit sind Vorstand und Stadt in Abstimmungsgesprächen über die rechtlichen 
Rahmenbedingungen. Eine Umsetzung ist für 2023 geplant. 

Ausblick 
Im nächsten Newsletter werden wir Sie über die Generalversammlung informieren.  
Wir wünschen Ihnen energiegeladene Herbsttage. 
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